

Secretary of
State for
External Affairs



Secrétaire d'État
aux Affaires
extérieures

Dept. of External Affairs
Min. des Affaires extérieures
OTTAWA

JUN 5 1991
JUN 5 1991

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTERE

N° 134

Le 4 juin 1991

M^{ME} MCDUGALL SOULIGNE LA FORCE NOUVELLE DE L'OEA

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a clôturé aujourd'hui une visite de trois jours à Santiago, au Chili, où se tenait l'Assemblée générale de l'Organisation des États américains (OEA), la première de son histoire à mettre en présence uniquement des gouvernements démocratiquement élus.

«Il s'agit d'un moment extraordinaire que nous vivons à cette réunion de l'OEA», a indiqué M^{me} McDougall. «Trente-quatre démocraties fières se sont regroupées ici plus déterminées que jamais à résoudre ensemble des problèmes».

Les réunions ont débuté le 2 juin par le «dialogue informel» des trente-quatre ministres des Affaires étrangères et chefs de délégation présents à l'Assemblée générale. Au cours des discussions sur le renforcement de la démocratie, M^{me} McDougall a souligné l'engagement du Canada à aider le Centre de promotion de la démocratie, créée à la suite d'une résolution du Canada présentée lors de la dernière assemblée générale, à élargir et rehausser son rôle. Elle a également indiqué que l'établissement de priorités claires servirait à renforcer l'Organisation.

La menace représentée par la prolifération non contrôlée des armes pour la sécurité internationale est l'un des éléments clés de l'engagement pris par l'assemblée des ministres des Affaires étrangères. M^{me} McDougall s'est réjouie de la tenue d'une discussion, préconisée par le Canada, sur l'utilité d'entreprendre une étude au sein de l'OEA sur la sécurité de l'hémisphère, et notamment sur la question cruciale de la prolifération des armes. «Cette initiative vient appuyer les efforts déployés par le Canada à une multitude de tribunes mondiales en faveur de mesures efficaces de lutte contre la prolifération des armes de destruction de masse et les accumulations excessives d'armes conventionnelles», a-t-elle ajouté. «En s'attaquant à ce problème, les ministres des Affaires étrangères de l'OEA envoient un signal politique important à toutes les régions

du monde concernant notre volonté de contribuer à la paix et à la sécurité internationales dans l'après-Guerre froide».

M^{me} McDougall a participé à des rencontres bilatérales avec plusieurs de ses homologues d'Amérique latine et des Caraïbes, et notamment avec les ministres des Affaires étrangères du Venezuela, de l'Argentine, de la Colombie, du Mexique, du Costa Rica, de la Jamaïque et du Chili. C'était la première occasion qui s'offrait à elle en tant que secrétaire d'État aux Affaires extérieures de les rencontrer. Les discussions ont porté sur l'OEA, sur l'initiative du Canada en faveur du contrôle des armements et sur les relations bilatérales. La contribution du Canada à l'OEA et le rôle accru qu'il a joué dans l'hémisphère durant la première année de sa participation ont été salués par ses collègues.

Pendant son séjour à Santiago, M^{me} McDougall a signé avec le ministre chilien des Affaires étrangères, M. Enrique Silva, un protocole d'entente instituant un Conseil mixte économique et commercial Canada-Chili destiné à intensifier les relations économiques et à stimuler les investissements entre les deux pays. «J'entrevois des relations économiques de plus en plus importantes entre le Chili et le Canada. Nos deux pays en retireront des avantages considérables», a déclaré la secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

Dans son allocution devant l'Assemblée générale, aujourd'hui, M^{me} McDougall a souligné l'importance des changements politiques et économiques survenus dans l'hémisphère et a mis en relief la nécessité pour l'OEA de se consacrer énergiquement à consolider la démocratie, à promouvoir les droits de la personne et à résoudre les problèmes relatifs à l'environnement, au trafic de la drogue et au développement économique.

«L'OEA devient une organisation plus puissante. Elle se préoccupe de questions contemporaines : démocratie, droits de la personne, prolifération des armements et questions reliées à l'environnement. L'adhésion du Canada lui a permis de se faire entendre et de jouer un rôle de premier plan dans les questions touchant notre hémisphère», a dit M^{me} McDougall à son départ de Santiago.

M^{me} McDougall est attendue demain à Copenhague, au Danemark, où elle assistera à la rencontre des ministres des Affaires étrangères du Conseil de l'Atlantique Nord de l'OTAN, qui aura lieu les 6 et 7 juin.

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874